
Jahresbericht des Elternforums Schule Knonau  
für das Amtsjahr 2020 / 2021 
 
 
 
1.  Organisatorisches 

 
Aufgrund der Conona-Situation konnte keine Elternvollversammlung stattfinden. Die formelle 
Wahl des neuen Vorstands erfolgte anfangs Schuljahr 2020/21 per Newsletter. Eltern, die gegen 
die Kandidaten gewesen wären hätten sich melden müssen, es sind keine Gegenstimmen 
eingegangen: 
 
Präsidium:  Gina Schega  
StV Präsidium:  Johannes Troppmann, Webpage, Newsletter  
Finanzen:  Sven Moosberger, Projekte 
Öffentlichkeitsarbeit:  Vroni Wildhaber, Gesundheit/ KEO- Delegierte, Feste und Anlässe 
Aktuariat:  Mirjam Staub, Elternbildung und Tagesbetreuung 
 
Die Vorstandssitzungen haben jedes Quartal als Teams Meeting stattgefunden. Zwei Sitzung mit 
allen Kontaktpersonen. 
 
Die Ablehnung des Budgets im Dezember hat das Elternforum aktiviert sich für die Genehmigung 
an der nächsten Gemeindeversammlung einzusetzen. Dies haben wir als Team mit der 
Unterstützung von Daniela Suter, Nadja Bänziger und Petra Breu gemacht. Zunächst haben wir für 
die Gemeindeversammlung im März möglichst viele Eltern mobilisiert und eine höhe 
Steuerfusserhöhung vorgeschlagen als der Gemeinderat. Unser Vorschlag von 5% Erhöhung wurde 
angenommen. Ziel war es durch die höheren Steuern das Budget der Schule im Jahr 2022 wieder 
normalisieren zu können. Der Gemeinderat hat uns zugeischert dies anzustreben. 
 
Anschliessend haben wir im erweiterten Team ein Crowdfunding ins Leben gerufen um die Schule 
zu unterstützen in Bereichen die kurzfristig nicht durch die Gemeinde abgedeckt werden können. 
Das Crowdfunding auf lokalhelden.ch war sehr erfolgreich und hat über 7'000 CHF eingebracht 
sowie einige Materialspenden und viele Zeitspenden. 
 
Aus dem Crowdfunding ist der Verein ElternMitWirkung Knonau entstanden, der unabhängig vom 
Elternforum agiert. Anliegen des Vereins ist es Projekte der Schule durch Mitwirkung der Eltern zu 
unterstützen. Mehr dazu findet man unter https://elternmitwirkung.wixsite.com/site 

 
Zum Abschluss des Schuljahres konnte wieder eine Elternvollversammlung stattfinden. In der das 
gesamt Interim Team in den Vorstand gewählt wurde. Daniela Suter, Gina Schega, Johannes 
Troppmann, Nadja Bänziger, Sven Mossberger und Vroni Wildhaber. 
 
 

https://elternmitwirkung.wixsite.com/site


2. Zusammenarbeit mit der Schule 
 
Steuergruppen: 
Auch in diesem Schuljahre waren wieder zwei unserer Vorstandsmitglieder in den Steuergruppen 
der Schule vertreten. Mirjam Staub hatte Einsitz in der Steuergruppe Tagesbetreuung und Vroni 
Wildhaber in der Steuergruppe Gesundheit und Prävention. 
 
Elternabende: 
Im ersten Semester fanden die Elternabende statt mit einem Video der Schulleitung bei dem auch 
die Arbeit des Elternforums vorgestellt wurde.  

 
5. Fazit 
 
Das Schuljahr 20/21, brachte grosse Herausforderungen für die Schule und allen Beteiligten in der 
Gemeinde Knonau (SchülerInnen/ Eltern/ Schulpflege). Das Notbudget zu Begin des Jahres sowie 
das erheblich gekürzte Budget für den Rest des Jahres führt zu vielen Anpassungen. 
 
Nichts desto trotz ist es uns gelungen, unsere Unterstützung und Wertschätzung für die 
hervorragende Arbeit der Schule zu zeigen.  Weiterhin werden wir mit der aktiven 
ElternMitWirkung diese Unterstützung aufrecht erhalten. 
 
 
 
Für den Vorstand 
 
Gina Schega 


